

Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 3 de julio de 1937

N.º 3

No envenenemos las cuestiones

Continuamente llegan a nosotros, compañeros y Juntas de Sindicatos de los pueblos de la comarca, informando de los atropellos que se les hace.

Durante varios meses, se acudía a nosotros, formulando denuncias ciertas y provocaciones descaradas, de elementos disidentes escudados en organizaciones antifascistas.

No debían callarse. Sin embargo, nuestra opinión constante ha sido que, las organizaciones que los amparaban y defendían, eran las únicas responsables de sus afiliados. Tampoco hemos permitido que se rechazara la colaboración de aquellas organizaciones locales en los pueblos, cuya actuación no respondía a los momentos de convulsión que se vivían, ni a los postulados que animaban a sus partidos.

En este aspecto, gracias a la intervención de nuestros Comités responsables, se evitaron muchas violencias en los pueblos que, a pesar de tener fundamento, hubieran sido interpretadas como rivalidad de partido y de organizaciones proletarias.

Durante estos últimos días hemos podido observar como no se nos paga con la misma moneda. Influenciados por el ambiente encarecido de detenciones, registros, procesamientos, etc., etc., las minúsculas autoridades de cada pueblo, con seguridad estimuladas por los partidos que las informan, atacan a fondo a nuestros compañeros organizados en sus Sindicatos de trabajadores, para que se desmoralicen y desistan de su intervención fiscalizadora, en la administración de los intereses del pueblo, como han venido haciendo hasta el presente.

Un día un Sindicato debe ceder su local para albergar refugiados, los cuales podrían albergarse en otro local, pero casualmente el que reúne mejores condiciones, o al menos así lo entiende la mayoría de consejeros municipales, es en el que se halla instalado el Sindicato de la C. N. T. Otro día son carabineros que se alojan en el local del Sin-

dicato. También los hay que sus locales son precisos para ampliar dependencias municipales. En fin, se inventan una serie de motivos para deshauciar a nuestros Sindicatos de la comarca.

Al menos se limitara aquí el ataque, a dificultar las asambleas, reuniones o quedar sin secretarías. Pero donde se arremete con más brío, es contra nuestras colectividades, alegando que fueron coaccionados sus componentes.

Se ataca a las cooperativas, acusándolas de acaparar víveres para que unos coman y otros no, cuando ni se han acaparado víveres ni se limitan a nadie los medios de adquisición de productos. Se combate la obra de nuestros compañeros por lo que significa. Su labor realizada en bien del pueblo, no interesa, demuestra unas cualidades constructivas y hiere intereses particulares.

Todos los indicios demuestran que se marcha sobre un plan marcado en las altas esferas. No se respeta en esta campaña vejatoria ni a los compañeros ni compañeros cuyos hijos están luchando en los frentes voluntariamente sin pertenecerles por su edad.

El trabajador del campo, rudo, casi inculto, pero noble, sincero y honrado en sus acciones, merece mejor trato. Si dentro de su Sindicato o en representación de éste en los Ayuntamientos, ha pro-pugnado y defendido la implantación de las conquistas revolucionarias en su pueblo, es que lo ha creído de justicia, largo tiempo soñada y merecida.

No, camaradas que estáis incambiados en las minúsculas autoridades de vuestro pueblo, la guerra y la Revolución exigen más respeto y tolerancia para los antifascistas que luchan por la libertad. Que no se interprete mal nuestra contención, ni el freno puesto a los impulsos de nuestro corazón, por exigencias de la guerra. Sea cual fuere la potencialidad numérica de nuestros Sindicatos, así como de todas las organizaciones antifascistas, deben ser respetados y sus acuerdos y determinaciones han de tenerse en cuenta.

Mujeres Libres

In memoriam ¡19 de julio!

19 de julio. Fecha gloriosa, ejemplo de valor, cuando la bandera de los trabajadores ondeó en tan inolvidables jornadas. Como en la Revolución francesa, en la rusa y en la mejicana, el pueblo ibérico exaltó también sus héroes.

Barcelona. Atarazanas. Como todos salieron los trabajadores a defender lo más ansiado del ser humano: la libertad.

Unos camaradas que pasan a la posteridad. Ascaso, delante de sus compañeros de clase. Durruti, con sus abnegados y valientes guerrilleros emprende la marcha a Aragón, sin armas, pero con firme voluntad, obligan a los fascistas a replegarse a Zaragoza, fortaleza preparada para resistir la posible réplica de las milicias proletarias. Madrid, se inicia el peligro de perder la capital. Hace falta alguien que realce la moral decaída de los combatientes ante la ecasez de elementos bélicos. ¡DURRUTI! suena en el espacio como aliento generador de fuerzas. La defensa de aquel pueblo heroico va siendo cosa positiva. Una bala traidora siega la vida de nuestro gran guerrillero quedando consagrado en la gloria de hombres valientes del pueblo. Estos hijos del pueblo caídos en esta lucha contra el fascismo claman venganza y cumplirla es nuestro deber.

Vamos acercándonos al 19 de julio. Pronto va a cumplirse un año de la vil militarada española, de aquel ejército traidor que se rebeló contra el pueblo que lo sostenía. Este pueblo que se defiende y obtiene unas conquistas revolucionarias... se bajan los alquileres, se aumentan los salarios, se mantienen escrupulosamente los precios de las subsistencias, el trabajador puede comer, el trabajador interviene en la organización y dirección de su trabajo.

Recordamos todo esto unido a aquel 19 de julio de grata memoria, más aún cuando veamos los víveres pasando al espacio estratosférico, los jornales manteniéndose cortos, los productos de la tierra haciendo juegos malabares, ahora al extranjero, después a frente manteniendo las mentes de las compañeras en estado continuo de desosiego, complicando sus quehaceres y quebraderos de cabeza queriendo, darles a entender, con mala intención, que la C. N. T. y la F. A. I. tienen la culpa de todo, cuando en la práctica se demuestra todo lo contrario.

Hay que recordar, camaradas, pese a todas las contrariedades, que el mundo camina.

PILAR NIERGA

Algo sobre la Anarquía

Ser anarquista, para muchos es el estar afilado a una de aquellas organizaciones donde en su seno están aglomerados más o menos elementos que sean afines a esta idea.

Esta es una de las más grandes equivocaciones en que incurren la mayoría, porque al preguntarse que son, te muestran el carnet como si con eso hubiera suficiente ya para ser un verdadero anarquista se creen serlo por esta razón que se creen serlo por esta razón es que llegan a serlo solamente que aspirantes a anarquistas, pero serlo, eso es imposible porque para ser perfecto hace falta estudiarlo y después realizarlo pero integralmente, claro que aquel que así lo quiera hacer se verá rodeado de muchos inconvenientes y tendrá que eliminar muchos prejuicios, pero habiendo probalidades se hace aunque se tenga que prescindir de muchas cosas que hasta aquellos momentos nos hayan parecido indispensables aunque verdaderamente no lo eran.

Yo creo que para ser verdadero idealista no hay necesidad (aunque si se está mucho mejor) de estar afiliado a ninguna organización, lo necesario es sentirlo y realizarlo procurando que la realicen los de tu alrededor si es posible porque de esta manera se vive mucho mejor si no teves como si dijéramos abandonado pero si fienes a tu lado alguien que piensa como tu se hace la vida mucho más pasadera y trabajas con mucho ahínco, pero a pesar de todo y por encima de todo hemos de esforzarnos a crear centros de educa-

ción afines y trabajar con denodo sin descanso ni tregua y no querer subir los escosones demasiado deprisa si no lento y seguro, empezando por educar a los niños para que esa mañana que no está lejano puedan llevar ellos a cabo una cosa que a nosotros nos es imposible llevar, no por voluntad sino porque llevamos a cuestas demasiados años de una educación insuficiente para poder crear una cosa tan perfecta como ha de ser la nueva humanidad y que todo nuestro anhelo. No queramos ir deprisa, todo lo que se hace deprisa sale mal, vayamos forjando los hombres del mañana, esos pequeños educados ya desde niños no les será costoso lo que a nosotros nos es casi imposible a la mojaría por estar ya viciados. No cejemos trabajar por nuestros hijos que ya que nosotros no podemos, que sean ellos los que nos den ejemplo de superioridad mental y que realicen lo que todos deseamos. No olvidemos que tenemos un deber y ese deber consiste en hacerlos unos perfectos forjadores de esa nueva humanidad que nacerá floreciente derrotando a la vieja y carcomida que ya no puede sostenerse en su base y si lo hace es por que nuestro esfuerzo la sostiene para dar paso a la que vendrá y que verán aquellos que nosotros dejamos para que así lo hagan y quedamos en la convicción de que será una cosa perfecta, en la que tendrán cabida todos los seres que aspiren a una sociedad más justa y más consciente en que podamos vivir todos como hermanos sin egoísmos ni maldades ni diferencias de clases.

S. GRACIA.

Abundan aun los prejuicios burgueses

Como si estuviéramos antes del 19 de julio, es detenida por unas horas, una venerable anciana, cuya única sospecha es de pertenecer a una familia de trabajadores, pero de trabajadores revolucionarios.

Se trata de la madre de nuestros compañeros Ascaso, sin tener en cuenta que el mismo 19 de julio dió un hijo para la causa de la libertad. En los primeros de mayo perdió otro hijo. Tiene un tercero de Presidente en el Consejo de Defensa de Aragón.

No, camaradas, estas sufridas canas ya deberían ser valoradas por los ordenadores de la revolución y de la guerra.

Le asisten razones poderosas para que no se la refenga ni un solo minuto bajo ningún pretexto. De la autenticidad revolucionaria de los compañeros Ascaso tenemos todo un historial y como corolario la ofrenda de sus vidas en circunstancias bien ciertas.

Además, se trata de la madre del Presidente de un Consejo Regional, el de Aragón.

Es hora ya de que empecemos a valorizar como corresponde, a los compañeros cuyas aptitudes y cualidades les permiten ocupar cargos de responsabilidad, descartando su antigua condición de trabajadores revolucionarios y como tales desconsiderados y perseguidos.

Ni tots els afiliats a la C. N. T. són comunists lliberaris, ni tots els de la U. G. T. son socialistes.

Ni tots els de l'Esquerra són republicans.

Endavant!

El amor a la patria en un país sujeto a la tiranía, sólo consiste en una afición servil a los tiranos. La tiranía es detestada por todo buen ciudadano; sus órdenes sólo pueden ser ejecutadas por los esclavos corrompidos que procuran aprovecharse de las desgracias de su patria.

BARON DE HOLBACH

A los compañeros que nos piden las causas de no haber recibido nuestro número de la semana última, y a los que no les ha sido posible verlo, hemos de comunicarles que nuestro semanario

VIBRACIONES

fué recogido